

Protokoll der Gesamt-AStA-Sitzung (GAS) vom 07.03.2023

Anwesende

Thomas Ortman, Finanzen
Jolam Neumann, HoPo
Elena Davydova, Internationales
Solveig Hochmann, FuG
Alex Münster, Queer,
Phillip Speer, Öko
Thorben Thieme, Vorsitz
Janna Reif, Öff
Madita Mues, Vorsitz,
Jelle Leithaus, Projektstelle Fahrradwerkstatt
Sean Bonkowski, Fachschaften
Jeffrey Röchling, BIPoC
Katrin Krzoska, Vorsitz
Leon Stolze, IT
Louis Heimann, Soz

1. Wahl der Redeleitung

Madita Mues übernimmt die Redeleitung.

2. Wahl der Protokollant:in

Jolam Neumann vom Referat für Hochschulpolitik übernimmt die Protokollführung.

3. Genehmigung von Protokollen

Es liegt ein Protokoll von der GAS am 21.02.2023 vor.
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen.

4. Vorstellung neuer Mitarbeiterinnen

Es gibt 2 neue Mitarbeiter*innen im Queer: Gerrit und Meijun.
Es gibt keine Fragen.

5. Berichte aus den Referaten

Hochschulpolitik

- Viele Beratungsanfragen im Nachgang der Klausurenphase und einigen spezielleren Anfragen
- Delegation zur FZS MV dieses Wochenende
- Weitere Arbeit im Bündnis gegen Rechts
- FCLR Vorbereitung
 - Nächstes Treffen am Donnerstag 18:30 Uhr im AStA
 - Opening mit der VHS abgeklärt
 - Erste Anfrage für unsere Veranstaltung versandt
- Flyer zu Studieren in der Krise werden weiterhin verteilt, Beteiligung an Umfrage ist bisher sehr schlecht, Flyer wurden auch wenig verteilt, da Semesterferien
- LAT PM zu Lützerath veröffentlicht, Petition zum Semesterticket gerade im Umlaufabschluss
 - Nachhaltigkeits-LAT am 15.03. 12 Uhr

IT

- Arbeit am MediaWiki-Update der AStA-Website
- Organisation von Shibboleth via DiCe und HRZ, in Arbeit
- Sonst das Übliche

Kultur

- Nachbesprechung der Open Stage Night
- Bearbeitung der Auszahlungsanträge des Kulturplenums WS 22/23
- Brainstorming zur Neufassung der RFSG
- Erinnerung an die Kulturgruppen zur Rück- bzw. Neuanmeldung bis zum 10.04.23
- Planung eines Beitrags zur Bonner Theaternacht in Kooperation mit Contra-Kreis Theater
- Semesterferienbetrieb

Ökologie

- Tagesgeschäft
- Teilnahme an der Nachbesprechung des 2. Mensaworkshops
- Auswertung des WorldCafé für den Bereich Lehre
- Planung des Gebrauchtfahrradmarktes am 29.04. und Tag der Nachhaltigkeit am 11.05.

Öffentlichkeit

- Tagesgeschäft as usual (Emails & Anfragen, ...)
- Layout Jahresbericht 2022
- Kooperationstreffen mit Women Life Liberty Bonn; finanzielle Unterstützung, keine personelle
- Arbeit an Social Media Grafikvorlagen
- Seit 01.03. ist Maso nicht mehr Social Media Beauftragte --> Vorsitz + Pressesprecher + Janna betreuen Account
- Treffen mit DRK Schwesternschaft + Vorsitz: Einführung Wahlfach zu Katatrophenschutz + Pflege, Suche von Studierenden für Deutschkurse, Info über FSJ beim DRK
- Treffen mit Caritas und Diakonie + Vorsitz: Hilfsangebote für Studierende
- Heute Abend: Teilnahme am NatFak-Plenum bzgl. AStA-Beitrag auf dem Campus-Festival

Sozialreferat

- Beratungen laufen wie immer. Während der vorlesungsfreien Zeit nur auf Anfrage oder zu eingeschränkten Zeiten
- Ergänzung der möglichen Beratungssprachen auf Soz-Webseiten in Arbeit
- Ansiedelung der BOCKS-Stabsstell in BOCKS-Beratung?
- Langzeit-Themen

- Angespannte Lage in Familienwohnheimen

- Langzeit-Bewohner*innen, von denen viele nicht mehr studieren oder nur noch auf dem Papier und festes Einkommen haben, besetzen Wohnheimplätze

- Vertragswerk der Kinderbetreuung Kinder-Stern müssen neu aufgesetzt werden

Diskussion um die rechtliche Absicherung bei Falschberatungen sowie Nachfragen, wie Weiterbildungen gehandhabt werden.

Dazu wird mit Thomas Rücksprache gehalten.

Fachschaften

- Tagesgeschäft as usual
- Voraussichtlich verschmelzen zwei FSen kommendes Semester
- Heute zusammen mit Madita vom Vorsitz bei einer Podcastfolge der ZSB
- 10.3. Austausch mit Green Office
- 20.3. Austausch mit Stabsstelle Chancengerechtigkeit und Diversität
- FK hat sich dem PROMOS Beschluss des SP nochmal explizit angeschlossen
- Sean Bonkowski als Mitglied und Sara Wolters als Stellvertreterin für die Akkreditierungskommission von der FK vorgeschlagen

- Es gab einen Einbruch bei einer Fachschaft
- Am Rosenmontag hatte sich der Straßenstrich selbstständig auch an den Campus Endenich vergrößert, was zu unerfreulichen Situationen für lernende Studierende geführt hat. Der Vorfall wurde über den Vorsitz bereits ans Rektorat weitergegeben.

Frauen- und Geschlechtergerechtigkeit

- Sehr involviert in Demovorbereitung für den 8.3. -> Ordern den Ruhigen Block, Rede beim Streikcafe etc
- Am Donnerstag Veranstaltung durchgeführt: FLINTA night, gut besucht ca 15 Teilnehmende, Aktivitäten sind gut angekommen, machen bald wieder eine ähnliche Veranstaltung
- Leider wieder Mitarbeitende erkrankt daher etwas stressig im Moment
- Social Media, Plena und AWD gemacht, AWD am letzten Mittwoch ausgefallen und diesen Mittwoch auch wieder wegen Streikcafe, wird ab nächster Woche aber wieder normal stattfinden
- Vollversammlung für den 13.4. angekündigt
- Neue Mitarbeitende weiter eingearbeitet
- Teilnahme am Fclr Vorbereitungstreffen
- An dreistündigem Beratungsworkshop zu Beratung von Studierenden mit ASS organisiert von der Stabsstelle Diversity der Uni teilgenommen -> es war keine absolute Katastrophe, aber überhaupt nicht systemkritisch und kein bisschen diskriminierungskritisch, ich überlege noch was wir da machen können, aber wegen der Demo hatte ich noch keine Zeit und Nerven mir darüber intensiv Gedanken zu machen, Input und Vorschläge dazu gern an uns

Internationale Studierende

- Bundesverband ausländischer Studierender Konferenz in Mainz 24.-26. Februar. Austausch mit anderen Referaten für internationale Studierende von ASten/StuRas zu aktuellen Problemen.
- Vorbereitung des Events am 08. März mit WLL Uni Bonn
- Event mit FuG am 02. März - FLINTA night
- Filmabend zusammen mit dem Internationalen Club
- Sprachcafé am 27.02 und 06.03.
- Sprechstunden zweimal wöchentlich online, eine Beratung auf Anfrage außerhalb
- Kommunikation mit Hochschulsport, um das Beach Volleyball Angebot im SoSe weiterzuführen

Queer

- Wir haben am 21.02. in der Alten VHS in der Reihe feministische Kneipe der feministischen Vernetzung einen Abend organisiert, der testweise für alle Geschlechter offen war; es gab keine Störungen
- In der Vollversammlung am 23.02. wurden Jace und Noah als Referent*innen mit je 14 Stimmen (wieder)gewählt
- Am 24.02 gab es ein offenes Semesterplanungstreffen; die Planung fürs SoSe steht größtenteils bzw. ist noch in Arbeit (der Semesterempfang als erster Termin des SoSe wird am 13.04. stattfinden)
- Wie üblich Stammtisch am 27.02. um 19 Uhr im Limes
- Am 08.03. haben wir einen Stand beim Streikcafé des feministischen Streiks am Münsterplatz; aus verschiedenen Gründen beteiligen wir uns nicht am WLL-Event
- Spieleabend am 17.03. um 18 Uhr
- Stammtisch am 27.03. um 19 Uhr im Limes
- Es gibt zwei neue Mitarbeitende, die sich heute vorstellen
- Da jetzt am Busbahnhof der Regenbogen-Zebrastreifen ist, nutzen wir die Gelegenheit bald für ein neues Gruppenfoto

BIPoC

- Organisierung von:
 - Waldspaziergang / BIPOC Only
 - Schreibworkshop / Schwarze FLINTA only
 - Tanzworkshop / Schwarze Menschen only
- Design von Flyern und Stickern

Politische Bildung

Nicht anwesend.

Sport

Nicht anwesend.

Finanzen

- Nichts neues
- bitte in Zukunft Reisekostenerstattungen bei Referent*innen maximal i.H.v.Fahrten Wohnung Arbeitsstätte berechnen (oder niedriger), sonst muss das gesondert versteuert werden (Bei Tickets oder ähnlichem reicht das auch, wird dann in entsprechender Höhe erstattet, geht hier um Individualverkehr)

6. Berichte aus dem Vorsitz

- JF Rektorat
- Mental Health Ergebnisse werden weiter aufbereitet, SP Besuch wahrscheinlich im Mai
- Mail Verteiler Treffen mit HRZ diese Woche zum Datenschutz und technischen Möglichkeiten
- Promos Stipendien weiter in Klärung
- Raman HSG: Zusammenarbeit zur Unterstützung der Erdbebenopfer in der Türkei und in Syrien
- Leitung Mitarbeiter*innen-Gespräch
- Teilnahme am Semesterticketausschuss: Berichte der Stände zu den 9€- und 49€-Ticket-Fragen
- WLL-Kooperation abgesagt bzw. reduziert nach Planungstreffen bezüglich der Aktion zum 8. März
- Konsultation des Justitiariats zwecks Aberkennung des Status als studentische Gruppe des "Vereins deutscher Studenten", Vorbereitung eines entsprechenden SP-Antrags zur Aberkennung des Status am 22.3
- Begleitung der Prüfung der Rentenversicherung im AstA: Insgesamt verlief die Prüfung zufriedenstellend und war das Ergebnis akzeptabel.
- BonnFM: Treffen zur weiteren Finanzierung aufgrund der angespannten Haushaltslage, Austausch mit dem Kanzler
- Nachbereitung Mensa-Workshop: Wir warten weiterhin um die konkreten Maßnahmen des Studierendenwerks, fest stehen derweil schon die Fair-Trade-Woche und der vegan-vegetarische Aktionsmonat in der Hofgartenmensa im Mai.
- Austausch Stabsstelle BOCKS: Wir haben mit Svenja ihre ersten beiden Monate in der BOCKS-Stabsstelle besprochen.
- Treffen mit der Kommunikationsleiterin des DRK: Das Öffentlichkeitsreferat und wir haben uns zusammen mit der Kommunikationsleiterin des DRK darüber ausgetauscht, wie wir die am 14.2. vereinbarten Punkte der Kooperation gemeinsam kommunizieren können.
- Treffen Arbeitskreise Freie Wohlfahrtspflege Bonn: Wir hatten ein positives Gespräch mit der Caritas- und Diakonie-Leitung, in dem uns vor allem um verschiedenste soziale Hilfsangebote und Notschlafstellen für Studierende ging.

7. Finanzantrag: Veranstaltung zum Thema „Feindschaft trifft Neid: Judentum und Islam in der Neuen Rechten“ (PoIBil)

Antrag gestellt in Abwesenheit des PoIBils, Thomas übernimmt die Vorstellung.
Mit vier Enthaltungen angenommen.

8. Finanzantrag: Ergänzende Werkzeug- und Ersatzteilbestellung (Fahrradwerkstatt)

Die Fahrradwerkstatt beantragt 230,45€ aus Haushaltstitel 4.4.1.2..
Jelle Leithaus stellt den Antrag vor.
Einstimmig angenommen.

9. Finanzantrag: Tanzworkshop mit Cornelia Alogbleto (BiPoc)

Mit 6 Enthaltungen angenommen.

10. Finanzantrag: Veranstaltung zum Thema „ Dialektik und Revolution“ (polBil)

Antrag gestellt in Abwesenheit des PoIBils, Thomas übernimmt die Vorstellung.
Mit einer Enthaltung angenommen.

11. Finanzantrag: Übernachtung zur Delegiertenversammlung des Bundesverbands ausländischer Studierender (Internationales)

Mit einer Enthaltung angenommen.

12. Antrag: Tischvorlage (Vorsitz)

Der AStA möge den zwei vorliegenden Schreiben („AStA-Statement zum DHV“ und „Schreiben Erdbebenhilfe AStA & Raman HSG“) zustimmen und den Vorsitz ermächtigen diese zu veröffentlichen.
Einstimmig angenommen.

13. Weitere Anträge

Es liegen keine weiteren Anträge vor.

14. Verschiedenes

Die Sitzung wird um 19:45 Uhr geschlossen.